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Korrektur DV Mappe Diözesanversammlung 2020 1 

 2 

2.3 Pfadfinderstufe 3 

 4 

Der Arbeitskreis 5 

Personelles  6 

Der Pfadi AK besteht derzeit aus Réné, Max und Jens, sowie Anna und Eli als Referentinnen. 7 

Vom Büro begleitet uns Anna K. als Bildungsreferentin und Simon ist als Vorsitzender für uns 8 

zuständig. Des Weiteren freuen wir uns, dass Denja und Kathrin seit Frühjahr 2019 in unserem 9 

Arbeitskreis schnuppern. Anfang des Jahres 2019 haben wir uns von Lara verabschiedet, da 10 

sie sich nach ihrem Schnupperjahr aus zeitlichen Gründen gegen eine Weiterarbeit im 11 

Arbeitskreis entschieden hat. Auch für Max endete die Zeit im Arbeitskreis. Er war leider nur 12 

noch bis zu dieser DV Teil des grünen Arbeitskreises. Auch er entschied sich aus zeitlichen 13 

Gründen für diesen Schritt.  14 

 15 

Arbeitsweise 16 

Genauso wie die anderen Arbeitskreise, trifft sich auch unser Arbeitskreis ca. einmal im 17 

Monat, um das „tägliche Geschäft“ zu bearbeiten. Hierbei legen wir Wert auf ein kreatives 18 

und produktives Ideenspinnen und versuchen neben den jährlich wiederkehrenden 19 

Veranstaltungen (DV, Diko, Zem etc.) uns auch neue Angebote für die grüne Stufe zu 20 

überlegen.   21 

Zusätzlich zu unseren regelmäßigen Terminen, treffen wir uns jedes Jahr zu einer kleinen 22 

Weihnachtsfeier, unserem traditionellen Fischessen an Aschermittwoch und zu unserem AK-23 

Grillen nach den Sommerferien. Bei diesen Treffen steht die gemeinsame Zeit zum Austausch 24 

und zum netten Beisammensein im Vordergrund. Neben den regulären Arbeitskreistreffen, 25 

trifft sich der AK zusätzlich von Juli bis Dezember mit weiteren Personen, um Fett Frostig 26 

vorzubereiten. 27 

Natürlich fahren wir auch sehr gerne gemeinsam weg: 28 

Zum einen zum ZAK im Frühjahr und zum anderen zu unserer Klausur im Herbst. 29 

Das ZAK 2019 stand für die Pfadis ganz unter dem Zeichen des Kennenlernens. Wir nutzten 30 

die Zeit auf dem ZAK, um unsere neuen Schnuppermitglieder Kathrin und Denja besser 31 

kennenzulernen und im Gegenzug den beiden die Möglichkeit zu geben, uns und unsere 32 

Arbeitsstrukturen kennenzulernen. Neben diesem geselligen und sehr lustigen Teil, begaben 33 

wir uns intensiv in die Planung des ZEMs und starteten mit der Fett Frostig Planung. 34 

Insgesamt war das ZAK für uns eine runde Sache. Nicht nur die Zeit im Pfadi AK, sondern 35 

auch die Zeit mit allen anderen, empfanden wir als sehr produktiv und interessant und 36 

fänden es toll, wenn die zukünftigen ZAKs auch wieder in so großer Runde stattfinden 37 

würden. 38 

 39 

Bewertung 40 

Mittlerweile haben wir uns gut zusammen gewurschtelt und die gemeinsame 41 

Zusammenarbeit klappt gut. Es hat etwas gedauert die Arbeit auf weniger Schultern zu 42 

verteilen, aber jeder hat seine Aufgaben gefunden und durch unsere beiden 43 

Schnuppermitglieder sind wir personell auch wieder breiter aufgestellt. Da wir erfahren 44 

haben, wie schnell es gehen kann, dass sich ein Arbeitskreis personell stark verändert, haben 45 

wir die Suche nach neuen Mitgliedern weiterhin im Blick und halten die Augen offen.  46 
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Weihnachtsfeier, Fischessen und Grillen sind Traditionen, an denen wir gerne festhalten, da 1 

wir uns auch gerne einfach nur so treffen, um Zeit miteinander zu verbringen.  2 

Letztes Jahr haben wir uns vorgenommen die Spaßtreffen wieder bewusster nur fürs 3 

zusammen sein zu nutzen und nicht noch Themen zu diesen Treffen mitzunehmen. Das hat 4 

gut geklappt und wir hatten entspannte, gesellige Treffen. 5 

In der Vorbereitung für Fett Frostig zeigt sich weiterhin, dass die Parallelstruktur (Fett Frostig 6 

mit eigenen Vorbereitungstreffen) sich für uns bewährt hat. So können wir in den regulären 7 

Treffen unseren Fokus auf die anderen Themen legen und haben im Gegenzug dafür genug 8 

Zeit für die Planung des Lagers. Des Weiteren ist es für den Arbeitskreis jedes Jahr eine 9 

absolute Bereicherung mit vielen neuen oder auch alt bekannten Gesichtern das Lager zu 10 

planen.  11 

Natürlich bedanken wir uns an dieser Stelle wie immer bei Simon und Anna. Danke, dass ihr 12 

uns unterstützt!  13 

Ein großes Dankeschön gilt auch Lara und Max für ihre Arbeit im Arbeitskreis. Es war toll euch 14 

dabei gehabt zu haben und ihr seid immer bei uns willkommen!  15 

 16 

Veranstaltungen 17 

Fett Frostig 2019 18 

Fett Frostig 2019 fand wiederholt auf dem Diözesanplatz des DV Paderborn in Rüthen statt, 19 

da im Brexbachtal eine Doppelbuchung vorlag. Dafür findet Fett Frostig 2020 im Brexbachtal 20 

statt.  21 

Mit knapp 300 Teilnehmer*innen verbrachten wir ein lustiges und gelungenes Lager zum 22 

Thema „Die Siedler von Pfadan“. In verschiedenen Workshops konnten sich die 23 

Teilnehmenden, passend zur Jahresaktion „Pfadfinden bewegt“, zu den Themen Bewegung, 24 

Ernährung und Gesundheit ausprobieren. 25 

Ein großes Dankeschön an alle, die teilgenommen haben und natürlich besonders an alle 26 

unsere Helfer*innen, ohne die so ein Lager nicht möglich wäre! DANKE!   27 

 28 

DV 2019 29 

Unsere Diko auf der DV fand unter dem Motto „Georgs Inn Diner“ statt. Wir luden alle 30 

Leiter*innen auf einen Milchshake in unser Diner ein, um mit ihnen einen gemütlichen Abend 31 

in trauter grüner Runde zu verbringen. Wir nutzen die Zeit, um gemeinsam auf die Anträge zu 32 

blicken und diese zu diskutieren, spielten Versammlungs-Jeopardy („Wie funktioniert 33 

eigentlich so eine Versammlung?“) und bereiteten uns für die Vorstellung von Lea vor.  34 

 35 

Green Day 36 

Zum ersten Mal boten wir mit dem „Green Day“ einen Tag nur für Leiter*innen der 37 

Pfadfinderstufe an. Beim Fußballgolf versuchten wir in zwei Teams das Runde nicht nur ins 38 

eckige, sondern in alles Mögliche zu bekommen. Anschließend haben wir noch gemeinsam 39 

gegrillt. 40 

 41 

ZEM 42 

Das ZEM fand 2019 fand diesmal in Berg im Naturfreundehaus unter dem Motto „Inszeniert – 43 

Gefällt dir wer ich bin?“ statt. Wir setzten uns mit den Vor- und Nachteilen von Social Media 44 

auseinander, betrachteten unsere eigene Social Media Nutzung und probierten uns als 45 

Influenzer aus. Es war ein super ZEM mit vielen motivierten Teilnehmenden. 46 

 47 

Diko 2019 48 
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Die Diko 2019 fand für uns im Meditationsraum in der Rolandstr. statt. Wir luden alle 1 

Referent*innen, sowie alle Leitenden der grünen Stufe zu uns an die grüne Obst- und 2 

Gemüsetheke ein. Den Freitagabend verbrachten wir damit, die Methoden für die 3 

Pfadfinderstufe aus der Pfadfinderbibel gemeinsam auszuprobieren und zu diskutieren. So 4 

wurde viel gelacht und ausprobiert. Danach ließen wir den Abend gemeinsam ausklingen.  5 

Am Samstag hatten die Bezirke die Möglichkeit von ihrer Arbeit zu berichten und sich 6 

auszutauschen. Auch der Arbeitskreis gab einen kurzen Rückblick und machte Werbung für 7 

anstehende Veranstaltungen. Des Weiteren wählten wir die Delegiert*innen für die DV und 8 

Anna stellte sich erneut dem Votum der Teilnehmenden, um ihre Arbeit als Referentin 9 

fortzusetzen.   10 

 11 

Fett Frostig 2020 12 

Das Vorbereitungsteam arbeitet schon auf Hochtouren und wir freuen uns, wieder einige neue 13 

und auch alte Gesichter mit bei der Vorbereitung dabei zu haben. Unser Ziel wird das 14 

Brexbachtal sein – 2020 unter dem Motto „Endgame – die Grüntastischen retten das Klima“. 15 

Thematisch und inhaltlich wird es sich diesmal bei Fett Frostig 2020 um die Themen Klima, 16 

Umwelt und Nachhaltigkeit drehen.  17 

 18 

Bewertung 19 

Unser neues Projekt Greenday wurde gut angenommen. Leider bekamen wir kurzfristig noch 20 

einige Absagen von Teilnehmenden.  21 

Wir hatten viel Spaß und planen schon den nächsten „Green Day“, mit hoffentlich noch mehr 22 

Teilnehmenden. 23 

Es war ein super ZEM mit vielen motivierten Teilnehmenden. Auch das Feedback der 24 

Teilnehmenden war durchweg positiv, was uns sehr gefreut hat. Beim nächsten ZEM würden 25 

wir uns aber freuen, wieder mehr Teamende zu sein. Auch die Diko war insgesamt für uns eine 26 

runde Veranstaltung. Leider waren wir auch bei dieser Veranstaltung nur wenige aus dem AK, 27 

da nicht alle gesund und fit waren, um bei der Diko dabei zu sein. Das war sehr schade und wir 28 

hoffen, dass wir bei der nächsten Veranstaltung wieder alle dabei sein können.  29 

 30 

Netzwerk und Öffentlichkeitsarbeit 31 

Homepage, Facebook & Instagram 32 

Der Arbeitskreis präsentiert sich weiterhin neben der Homepage auch  33 

auf Facebook und Instagram. Wir versuchen in regelmäßigen Abständen Neuigkeiten und 34 

Bilder zu posten. Besonders viel haben wir im Zuge unseres Social Media ZEMs gepostet, was 35 

auch sehr positiv angenommen wurde. 36 

 37 

Bezirke 38 

Der Kontakt zu den Bezirken läuft primär über die Diko, Fett Frostig und die DV. Ein Austausch 39 

mit den Bezirksvorständen findet zusätzlich zweimal im Jahr bei den “DL meets Bevo” treffen 40 

in der Rolandstr. statt. Weitere Treffen sind meist nur die Ausnahme.  41 

 42 

Bewertung 43 

Das Bespielen der unterschiedlichen sozialen Medien empfinden wir weiterhin als Kontakt- 44 

und Werbemöglichkeit als sinnvoll. Besonders bei Instagram folgen uns viele Pfadis. Das freut 45 

uns sehr, da wir so nicht nur die Leiter*innen erreichen, sondern auch die Jugendlichen.  46 
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Wir merken aber auch, dass es teilweise schwierig ist, auf allen Kanälen stets aktuell zu sein. 1 

Wie wir dies schaffen, bleibt weiterhin, wie auch in den letzten Jahren, Thema des 2 

Arbeitskreises.  3 

Der Kontakt zu den Bezirken und den Referent*innen findet primär über unsere 4 

Veranstaltungen statt. Über engere Kontakte würden wir uns freuen und stehen natürlich bei 5 

Bedarf zur Verfügung. Dass wenig Kontakt besteht, sehen wir allerdings auch nicht 6 

problematisch.  7 

 8 

Bundesebene 9 

BAK und Preussentreffen 10 

Über das letzte Jahr konnten wir guten Kontakt zum Bundesarbeitskreis und den Preußen 11 

halten. Gute Absprachen mit den Preußen sind besonders für die Zusammenarbeit für WBK’s 12 

wichtig und sinnvoll.  13 

 14 

Buko 15 

Die Bundesstufenkonferenzen finden traditionell am letzten Wochenende im September, 16 

zeitgleich zu den anderen Stufen, statt. Dieses Jahr wurde die Diko von den Diözesen München 17 

und Regensburg ausgerichtet. Getagt wurde in der Burg Trausnitz in Trausnitz. Dieses Jahr ging 18 

es weiterhin um das Thema Ausbildung (gemeinsame Überarbeitung des WBK-Konzeptes) und 19 

um das Pfadibundeslager. Des Weiteren wurde Marie Schwinning als neue 20 

Bundestufenreferentin votiert. Wir freuen uns sehr, dass Marie sich der Versammlung gestellt 21 

hat und vom Bundesvorstand ernannt worden ist. Herzlichen Glückwunsch auch von dieser 22 

Seite noch einmal. 23 

 24 

Bewertung 25 

Im letzten Jahr gab es eine enge Anbindung an die grüne Stufe auf Bundesebene und bei den 26 

Preußen. Dies wollen wir natürlich auch gerne so beibehalten. Vom 04. – 12.04.2020 findet in 27 

Kooperation mit dem Pfadi-Arbeitskreis aus Münster ein gemeinsamer WBK statt. Das 28 

gemeinsame Preußentreffen im März 2019 fand leider über Karneval statt, so dass leider 29 

keiner von uns teilnehmen konnte. Den Austausch mit anderen Arbeitskreisen empfinden wir 30 

nichtsdestotrotz sehr positiv und inspirierend.   31 

 32 

Gesamtfazit  33 

2019 lief für unseren Arbeitskreis insgesamt gut. Nichtsdestotrotz hat man an vielen Stellen 34 

gemerkt, dass wir nicht mehr so groß und so viele sind wie noch vor zwei Jahren. So ist ein 35 

Umzug von Réné nach Bremen und das Ende von Max Zeit im Arbeitskreis für uns natürlich 36 

deutlich spürbar. Aber durch unsere beiden super motivierten Schupperinnen können wir das 37 

gut auffangen. Das Schöne ist, dass wir weiterhin verrückt sind, gerne zusammenarbeiten und 38 

vor allem Spaß haben. So gehen wir mit neuen Ideen und Visionen ins nächste Jahr und freuen 39 

und auf die Arbeit.  40 

Danke an euch alle für eure kreativen Ideen, eure Motivation und euren Wahnsinn. Es macht 41 

sehr viel Spaß mit euch zu arbeiten und wir freuen uns auf das Jahr 2020 mit euch! GRÜN!  42 

Anna und Eli  43 
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4.6. Veranstaltungsübersicht  

Veranstaltungen Anzahl Teilnehmer*innen 

Fett Frostig 235 

DV 144 

ZAK 44 

ZEM   

Wös 21 

Juffis 26 

Pfadis 14 

Rover 18 

Bausteinwochenende 46 

Rover-Spek   

Rover come together 13 

   

Kandersteg   

Diko 
Zahlen jeweils ohne AK Mitglieder/ 
Teamer*innen 

Stufendikos   

Wös 15 

Juffis 17 

Pfadis 15 

Rover 8 

BeVotreffen 17 

Dankefest 60  

 1 
 2 
4.8 Übersicht der zentralen Erholungsmaßnahmen 3 

Jahr Inland Ausland gesamt Ökolager 

2019 23 17 40 7 

 4 

Jahr TN Inland TN Ausland TN gesamt TNT Inland TNT Ausland TNT gesamt 

2019 655 525 1180 7680 8494 16174 

 5 

6.4.1 Haushalt NRW 6 

Die Tabelle zeigt die finanziellen Mittel, die aus dem Landesjugendplan über den RdP NRW e. V. 7 

ausgezahlt wurden 8 

Jahr 2017 2018 2019 

Maßnahmen          120.000,00 €    123.880,00 €    125.000,00 €  

(Schulungen, Kurse,      

Kinder- u. Jugenderholung     

Personal          145.689,00 €    144.000,00 €    148.181,00 €  

Planung und Leitung       

 9 
  10 
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6.4.2 Kassenprüfung 1 

Die Kassenprüfung des Jugendförderung St. Georg e.V. hat im Laufe des Jahres stattgefunden. 2 

Anwesend waren Thomas Nickel, Renate Röser, Nikolaus Harig (Kassenprüfer) und David Dressel. 3 

Während der Prüfung aufkommende Fragen konnten beantwortet werden. Es gab keine 4 

Beanstandungen. 5 


